المؤتمر العالمي الخامس لرؤساء البرلمانات (2020)



الاجتماع الأول للجنة التحضيرية (2019) جنيف، 8-9 شباط/فبراير

CONF-2020/PrepCom1/5(a)-R.1 2019 كانون الثاني/يناير 2019 PrepCom1 الند 5

المضى بجدول أعمال المؤتمرات العالمية السابقة لرؤساء البرلمانات

(أ) (a) التعاون البرلماني الدولي

1. يتخذ التعاون البرلماني الدولي أشكالاً وأساليباً عديدة. منذ البداية، أقام العديد من البرلمانات علاقات مباشرة مع هيئات تشريعية أخرى، من خلال مجموعات الصداقة، أو الاجتماعات الثنائية المنتظمة، أو الزيارات المتبادلة. طورت العديد من البرلمانات، الحريصة على مشاركة خبراتها في بناء المؤسسات، والأداء البرلماني، والمساعدة التقنية، وبرامج لبناء القدرات البرلمانية دعماً للبرلمانات في البلدان الأخرى.

2. استجابة للحاجة المتزايدة إلى التعاون البرلماني الدولي، ظهر عدد من الكيانات البرلمانية الدولية. عندما تم إنشاء الاتحاد البرلماني الدولي منذ حوالي 130 عاماً، كان المنظمة البرلمانية الدولية الوحيدة الموجودة. في العام 1939، بالإضافة إلى الاتحاد البرلماني الدولي، كانت هناك منظمتين أخريين: الرابطة البرلمانية للكومنولث، والاتحاد البرلماني الدولي النوردي (سلف المجلس النوردي). أما اليوم، فيتوفر ما يزيد عن 130 منظمة، وجمعية، وشبكات برلمانية عاملة.

3. تستند بعض من هذه المؤسسات البرلمانية على الروابط التاريخية، أو اللغوية بين البلدان. بين البعض الآخر هو ذات نطاق إقليمي. يشكل عدد متزايد منها جزءاً من عمليات التكامل الإقليمي، وأصبحت حالياً برلمانات إقليمية أو هي في سبيلها إلى أن تصبح كذلك. إنها ما يعتبرها الاتحاد البرلماني الدولي جمعيات أو منظمات برلمانية رسمية؛ لديها صفة رسمية، وحظيت بموافقة البرلمانات، ولديها قواعد تحكم جميع جوانب عملها، وتمولها الأموال العامة.



4. يزداد عدد الشبكات البرلمانية باستمرار. أنشأ أعضاء فرديون من البرلمان بعضاً منها، بينما أنشأت الحكومات أو برامج ووكالات ضمن منظومة الأمم المتحدة البعض الآخر أو بالتعاون معها. تضم جميعها أعضاء البرلمان الملتزمين بالنهوض بقضية أو مسألة. تشبه المنظمات غير الحكومية، ومثلها، تعمل بموجب قواعد أقل رسمية وتحصل على التمويل من مجموعة من المصادر المختلفة.

5. تلبي هذه المؤسسات البرلمانية الاحتياجات، وتؤدي وظائف هامة. بالرغم من ذلك، يصح القول أيضاً إن عدد الاجتماعات المنظمة من جميع هذه الهيئات بلغت معدلات هائلة. من دون شك، هناك منافسة كبيرة، وازدواجية، وتداخل (بما في ذلك من ناحية العضوية، والولاية). فعلى سبيل المثال، بحسب دراسة أجراها أندريا كوفيليس في العام 2017، تتعامل أكثر من 25 مؤسسة برلمانية دولية مع منطقة البحر الأبيض المتوسط وحدها. إن بلد مثل ألبانيا عضو في ما لا يقل عن ثماني منظمات برلمانية إقليمية. تجد العديد من البرلمانات صعوبة في التعامل مع الطلب المتزايد على استضافة الاجتماعات، والموافقة على سفر الأعضاء، وتغطية التكاليف الموازية.

6. ليس بأمر غريب أن رؤساء البرلمانات الذين شاركوا في المؤتمرات العالمية السابقة لرؤساء البرلمانات أعربوا عن قلقهم. في العام 2000، شجعوا البرلمانات على النظر عن كثب في عمل هذه المنظمات، سعياً لزيادة الكفاءة، وتجنب الازدواجية. في العامين 2005، و2010، ومرة أخرى في العام 2015، طلبوا من الاتحاد البرلماني العالمي والأقاليمي. الدولي المساعدة في تعزيز الاتساق، والكفاءة في التعاون البرلماني العالمي والأقاليمي.

7. تمتلك معظم المنظمات البرلمانية الرسمية علاقة تعاونية مع الاتحاد البرلماني الدولي، سواء بصفتها عضو منتسب أو مراقب دائم للاتحاد البرلماني الدولي (راجع الملحق). وبالتالي، تحضر الجمعيات التشريعية للاتحاد البرلماني الدولي وأدواتها الدولي، وتتمتع بالفرصة للتفاعل مع بعضها البعض. تشق العديد من قرارات الاتحاد البرلماني الدولي وأدواتها (مثل الأدلة والكتيبات للبرلمانيين) طريقها إلى المنظمات البرلمانية الأخرى من أجل النظر فيها.

8. يبذل الاتحاد البرلماني الدولي جهداً واعياً لعقد اجتماعات بشكل منتظم مع رؤساء المنظمات البرلمانية الإقليمية، وغيرها من المنظمات البرلمانية خلال الجمعيات العامة للاتحاد البرلماني الدولي. إن هذه الاجتماعات مواضيعية (تركز مثلاً على دور الهيئات البرلمانية الإقليمية في بناء السلام، والوفاق الوطني، أو على تنفيذ أهداف



التنمية المستدامة)، وغير رسمية (مآدب عمل لمشاركة المعلومات، والممارسات الجيدة). يعمل الاتحاد البرلماني الدولي أيضاً مع المنظمات البرلمانية الإقليمية، وغيرها من المنظمات البرلمانية ضمن إطار المساعدة التقنية التي تُنفذ في مختلف البلدان، والمناطق.

9. في السنوات الأخيرة، استعان الاتحاد البرلماني الدولي أيضاً ببعض الشبكات البرلمانية غير الرسمية للعمل معاً على مسائل محددة. على سبيل المثال، هناك المنظمة العالمية للبرلمانيين ضد الفساد، والمنتدى البرلماني المعني بالأسلحة الصغيرة والأسلحة الخفيفة، ومنظمة البرلمانيين من أجل عدم الانتشار النووي ونزع السلاح. كان التعاون مع هذه الأخيرة مثمراً بصفة خاصة، من خلال المبادرات المشتركة التي شملت كتيباً عن الممارسة البرلمانية الجيدة، وكذلك، تنظيم الفعاليات في البرلمانات الوطنية، والأمم المتحدة.

10. من أجل زيادة ترشيد التعاون البرلماني الدولي، سيكون من المفيد الحصول أولاً على المزيد من الوضوح في هذا المجال، بما أنه لا يتوفر الجمع المنتظم للبيانات حول الكيانات البرلمانية الدولية في العالم اليوم. لقد تم اقتراح أنه بناء على نجاح قاعدة بيانات بارلاين PARLINE (مصدر إلكتروني فريد للمعلومات حول بنية البرلمانات، وأساليب عملها في جميع البلدان (http://www.ipu.org/parline/))، يمكن للاتحاد البرلمانية الدولي أخذ زمام المبادرة في جمع البيانات حول هدف الجمعيات، والمنظمات، والشبكات البرلمانية الدولية، وبنيتها التنظيمية، وأنشطتها، ومصادر تمويلها، وتحديث هذه المعلومة بشكل قاعدة للبيانات الإلكترونية. من أجل تحقيق ذلك، ينبغي تخصيص الموارد اللازمة.

11. من الواضح أن هناك مجال للمزيد من الحوار، وتبادل المعلومات، والمشاركة من أجل الاستفادة من جوانب القوة النسبية لمختلف المنظمات البرلمانية الدولية، ولتجنب الازدواجية. من هذا المنطلق، يتمتع الاتحاد البرلماني الدولي بمكانة فريدة للمساعدة في تعزيز الروابط، والتبادلات بين الهيئات البرلمانية المختلفة. يؤدي ذلك إلى تحقيق مختلف المكاسب، لاسيما للمساعدة في سد الفجوة بين المجالات العالمية، والإقليمية، والمحلية.



ولذلك، يُدعى أعضاء اللجنة التحضيرية إلى معالجة الأسئلة التالية:

- (أ) ماذا كانت التجربة الشاملة لبرلمانكم من ناحية مختلف المبادرات البرلمانية الدولية؟
- (ب) كيف يمكن تحقيق المزيد من الاتساق والكفاءة في التعاون البرلماني العالمي، والأقاليمي على أفضل وجه؟
 - (ج) هل يمكن للاتحاد البرلماني الدولي المساعدة في هذه العملية، وإن صح ذلك، كيف؟



ملحق

المؤسسات البرلمانية الدولية

(قائمة غير حصرية)

أ. منظمات أو جمعيات برلمانية دولية رسمية مستقلة

عالمية

- الاتحاد البرلماني الدولي

منظمات برلمانية إفريقية

- الاتحاد البرلماني الإفريقي (**مراقب**)*
- المؤتمر البرلماني لرؤساء برلمانات غرب إفريقيا

منظمات برلمانية للأمريكيتين

- برلمان أمريكا الوسطى (منتسب)**
- منتدى رؤساء الهيئات التشريعية لأمريكا الوسطى والحوض الكاريبي
 - برلمان الشعوب الأصلية للأمريكتين
 - برلمان أمريكا اللاتينية (بارلاتينو) (منتسب)**
 - بارل أمريكاس (**مراقب**)*
 - الاتحاد الكونفدرالي للأمريكيتين (مراقب)*

منظمات برلمانية عربية

- الاتحاد البرلماني العربي (**مراقب**)*
 - البرلمان العربي (منتسب)**



منظمات برلمانية آسيوية

- الاتحاد البرلماني لآسيا والمحيط الهادئ
- الجمعية البرلمانية الآسيوية (**مراقب**)*
- رابطة المجالس التشريعية في جزر المحيط الهادئ

منظمات برلمانية أوروبية

- جمعية مجالس الشيوخ الأوروبية
 - المؤتمرات البرلمانية لبارنتس
 - المجلس البرلماني الأقاليمي
- المجلس النوردي (الاتحاد البرلماني النوردي في السابق) (مراقب)*
 - الرابطة البرلمانية للتعاون الأوروبي-العربي

أقاليمية

- الجمعية البرلمانية المشتركة بين الاتحاد الأوروبي وبلدان إفريقيا والكاريبي والمحيط الهادئ (مراقب)*
 - الجمعية الاستشارية لبلدان أفريقيا والبحر الكاريبي والمحيط الهادئ
 - رابطة مجالس الشيوخ والشوري والمجالس المماثلة في إفريقيا والعالم العربي (مراقب)*
 - اجتماع الشراكة البرلمانية الآسيوية الأوروبية
 - مؤتمر رؤساء البرلمانات للبرلمانات الديمقراطية الأيبيرية الأمريكية
 - الجمعية البرلمانية لأوروبا وأمريكا اللاتينية
 - مؤتمر رؤساء برلمانات الأورومتوسطية
 - منتدى مجالس الشيوخ، والغرف الثانية لإفريقيا، والعالم العربي
 - مؤتمر رؤساء برلمانات مجموعة الدول الثماني
 - الجمعية البرلمانية للبحر الأبيض المتوسط (**مراقب**)*



ب. جمعیات برلمانیة رسمیة مرتبطة بمنظمة حکومیة دولیة (أ) مؤسسات برلمانیة متخصصة (تعمل بشکل مستقل)

مؤسسات متخصصة دولية، وأقاليمية

- الرابطة البرلمانية للكمنولث (**مراقب**)*
 - المنتدى البرلماني لمجتمع الديمقراطيات
- منتدى البرلمانات الناطقة باللغة البرتغالية
- الجمعية البرلمانية لمنظمة حلف شمال الأطلسي
- الجمعية البرلمانية للتعاون الاقتصادي لمنطقة البحر الأسود (منتسب)***
 - الجمعية البرلمانية للاتحاد من أجل المتوسط (مواقب)*
 - اتحاد مجالس الدول الأعضاء بمنظمة التعاون الاسلامي (مواقب)*

مؤسسات إفريقية متخصصة

- الاتحاد البرلماني الدولي لدول أعضاء الهيئة الحكومية للتنمية (مراقب)*
 - شبكة البرلمانيين في وسط إفريقيا
- المنتدى البرلماني للجماعة الإنمائية للجنوب الإفريقي (سادك) (مراقب)*

مؤسسات متخصصة في الأمريكيتين

- برلمان الأمازون (**مراقب**)*
- برلمان الأنديز (منتسب)**
- الجمعية العامة للبرلمانيين في الجماعة الكاريبية
 - المنتدى البرلماني الدولي للأمريكيتين



مؤسسات متخصصة آسيوية

- الجمعية البرلمانية الدولية لرابطة أمم جنوب شرقى آسيا (مراقب)*
 - المنتدى البرلماني لمنطقة آسيا والمحيط الهادئ
- رؤساء برلمانات وبرلمانيو رابطة جنوب آسيا للتعاون الاقليمي (سارك)

مؤسسات متخصصة أوروبية

- مجلس البلطيق (**مراقب**)*
- المؤتمر البرلماني لبحر البلطيق
- البنلوكس البرلماني مجلس الشوري (برلمان دول البنلوكس)
- المنتدى البرلماني الستنيى (المعروف مسبقاً بمنطقة البلقان)
 - مؤتمر البرلمانيين لمنطقة القطب الشمالي
- مؤتمر رؤساء البرلمانات لبرلمانات الاتحاد الأوروبي، والبرلمان الأوروبي
 - مؤتمر رؤساء البرلمانات لعملية تعاون بلدان جنوب شرق أوروبا
 - المؤتمر الأوروبي لرؤساء البرلمان
 - المؤتمر البرلماني الدولي ليوريكا
- شبكة اللجان البرلمانية للمساواة في الفرص بين النساء والرجال في الاتحاد الأوروبي
 - البعد البرلماني لمبادرة منطقة البحر الأدرياتي والأيوني
 - البعد البرلماني لمبادرة أوروبا الوسطى
 - الرابطة البرلمانية لمبادرة التعاون في جنوب شرق أوروبا
 - عملية التعاون البرلماني في جنوب شرق أوروبا
 - المبادرة البرلمانية في جنوب القوقاز
- مؤتمر اللجان البرلمانية للاندماج الأوروبي للبلدان المشاركة في عملية تحقيق الاستقرار والانتساب لجنوب شرق أوروبا



(ب) الهيئات البرلمانية للمنظمات الدولية أو الإقليمية

هيئات المنظمات الأقاليمية

- الجمعية البرلمانية للفرنكوفونية (مراقب)*
- الجمعية البرلمانية لاتحاد الدول الأعضاء في رابطة الدول المستقلة (منتسب)***
 - الجمعية البرلمانية المشتركة للجماعة الاقتصادية الأوراسية (مراقب)*
 - اللجنة البرلمانية المشتركة لاتحاد اللغة الهولندية
 - الجمعية البرلمانية لمنظمة الأمن والتعاون في أوروبا (مواقب)*
 - الجمعية البرلمانية لجماعة البلدان الناطقة بالبرتغالية (مراقب)*
 - الجمعية البرلمانية لمنظمة معاهدة الأمن الجماعي (مواقب)*
 - الجمعية البرلمانية للدول الناطقة باللغة التركية (مواقب)*
 - الجمعية البرلمانية لاتحاد بيلاروسيا وروسيا (مواقب)*

هيئات المنظمات الإفريقية

- الجمعية التشريعية لشرق إفريقيا (منتسب)***
- اللجنة البرلمانية المشتركة للاتحاد الاقتصادي والنقدي لغرب إفريقيا (منتسب)**
 - مجلس الشورى المغاربي (اتحاد المغرب العربي) (مواقب)*
 - برلمان عموم إفريقيا (**مراقب**)*
 - برلمان المجموعة الاقتصادية والنقدية لوسط إفريقيا (منتسب)***
 - برلمان المجموعة الاقتصادية لدول غرب إفريقيا (منتسب)***
 - منتدى البرلمانات للمؤتمر الدولي المعنى بمنطقة البحيرات الكبرى (مواقب)*

هيئات المنظمات في الأمريكيتين

برلمان میرکوسور (بارلاسور)



هيئات المنظمات الآسيوية

- الجمعية البرلمانية لمنظمة التعاون الاقتصادي (مراقب)*

هيئات المنظمات الأوروبية

- لجنة أعضاء البرلمان لبلدان الرابطة الأوروبية للتجارة الحرة
- مؤتمر اللجان البرلمانية لشؤون اتحاد البرلمانات في الاتحاد الأوروبي
 - البرلمان الأوروبي (منتسب)**
- المؤتمر البرلماني الدولي حول السياسة الخارجية والأمنية المشتركة للاتحاد الأوروبي، وسياسة الأمن المشتركة، والدفاع)
 - الجمعية البرلمانية لغوام (جورجيا، وأوكرانيا، وأذربيجان، ومولدوفا)
 - الجمعية البرلمانية لمجلس أوروبا (منتسب)**

ج. الشبكات البرلمانية الدولية

الشبكات العامة

- برلمانيون من أجل العمل العالمي
- الشبكة الإفريقية للمعارف البرلمانية
- مؤسسة قادة السلطة التشريعية للدولة

الشبكات المتعلقة بمسائل محددة

السكان والتنمية

- اللجنة العالمية للبرلمانيين المعنية بالسكان والتنمية (والفروع الإقليمية)
- البرلمانيون العالميون المعنيون بالموئل والبرلمانيون الأوروبيون المعنيون بالموئل
 - المنظمة الدولية للبرلمانيين الطبيين (- مع الفروع الإقليمية)
- منتدى البرلمانيين الأفارقة بشأن الشراكة الجديدة من أجل تنمية إفريقيا (نيباد)



البيئة والصحة

- المؤتمر العالمي لبرلمانيي آسيا، والمحيط الهادئ بشأن البيئة، والتنمية
 - برلمان المناخ
- ائتلاف البرلمانيين الأفارقة حول فيروس نقص المناعة البشرية والإيدز
 - منظمة البرلمانيين العالمية (مع الفروع الإقليمية)
 - اللجنة البرلمانية الدولية المعنية بالبيئة في أمريكا اللاتينية
 - الشبكة البرلمانية المعنية باتفاقية الأمم المتحدة لمكافحة التصحر
 - المنتدى البرلماني من أجل الديمقراطية
 - المنتدى البرلماني من أجل الطاقة المتجددة
 - المجموعة البرلمانية العالمية لمكافحة السل

التعليم، والعلم، والثقافة، والدين

- مؤتمر البرلمانيين من أصول إيطالية
- منتدى برلمانيي آسيا والمحيط الهادئ للتعليم
- جمعية البرلمانيين الدولية لتكنولوجيا المعلومات
 - البرلمان الدولي للتسامح والسلام
 - منتدى البرلمانيين الأفارقة للتعليم
- الاتحاد العالمي للبرلمانيين الكشفيين (**مراقب**)*
 - المنتدى البرلماني حول تكنولوجيا المعلومات
 - مجتمعات اليونيسكو
 - الرابطة البرلمانية الدولية اليونانية العالمية
 - الجمعية البرلمانية للأرثوذكسية



المسائل الاقتصادية والتجارية

- الشبكة البرلمانية الأفريقية للحد من الفقر
- الرابطة الدولية للبرلمانيين في مجال الزراعة ومصائد الأسماك
 - الشبكة البرلمانية الدولية (مع الفروع الإقليمية)
 - البرلمانيون الدوليون للخدمات الاجتماعية
- الشبكة البرلمانية لمنظمة التعاون والتنمية في الميدان الاقتصادي
 - الشبكة البرلمانية للبنك الدولي، وصندوق النقد الدولي

نزع السلاح والفضاء

- المؤتمر البرلماني الدولي الأوروبي حول الفضاء
- برلمانيون من أجل حظر الانتشار النووي ونزع السلاح
- المنتدى البرلماني المعنى بالأسلحة الصغيرة والأسلحة الخفيفة

التمييز

- المجلس البرلماني الدولي ضد معاداة السامية (مراقب)*
 - التحالف بين البرلمانات لمكافحة معاداة السامية

الحوكمة

- المنظمة العالمية للبرلمانيين ضد الفساد (مواقب)*

بناء السلام

- شبكة البرلمانيين لمنع النزاع والأمن البشري
 - برلمانيات العالم من أجل السلام
- * (مراقب) = صفة مراقب في الاتحاد البرلماني الدولي
- ** (منتسب) = عضو منتسب في الاتحاد البرلماني الدولي





Fifth World Conference of Speakers of Parliament (2020)

First meeting of the Preparatory Committee (Geneva, 8-9 February 2019)

PrepCom1 Item 5 CONF-2020/PrepCom1/5(a)-R.1 24 January 2019

Advancing the agenda of previous World Speakers' Conferences

- (a) Inter-parliamentary cooperation
- 1. Inter-parliamentary cooperation takes on myriad forms and modalities. From early on, many parliaments have established direct relations with other legislatures, through friendship groups, regular bilateral meetings or exchange visits. Many parliaments, keen to share their experience in institution-building and parliamentary functioning, have developed technical assistance and parliamentary capacity-building programmes in support of parliaments in other countries.
- 2. In response to the growing need for inter-parliamentary cooperation, a multitude of international parliamentary structures has emerged. When the IPU was first established almost 130 years ago, it was the only international parliamentary organization in existence. In 1939, in addition to the IPU, there were two more: the Commonwealth Parliamentary Association (CPA) and the Nordic IPU (precursor of the Nordic Council). Today, there are well over 130 parliamentary organizations, assemblies and networks in operation.
- 3. Some of these parliamentary institutions are based on historical or linguistic ties between countries. Others are regional in scope. A growing number of them are part of regional integration processes and are already, or in the process of, becoming regional parliaments. They are what the IPU refers to as official parliamentary assemblies or organizations; they have a formal status, they are endorsed by parliaments, they have rules that govern all aspects of their work, and they are financed by public funds.
- 4. There is also an ever growing number of parliamentary networks. Some have been established by individual members of parliament, while others have been created by or in cooperation with governments or programmes and agencies within the United Nations system. All of them bring together members of parliament who are committed to promoting a specific cause or issue. They resemble non-governmental organizations (NGOs) and like them, operate under less formal rules and obtain their funding from a host of different sources.
- 5. These parliamentary institutions respond to a need and fulfil important functions. However, it is also true that the number of meetings organized by all of these entities has reached astronomical proportions. Undeniably, there is considerable competition, duplication and overlap (including in terms of membership and mandate). According to a 2017 study by Andrea Cofelice, for example, there are over 25 international parliamentary institutions dealing with the Mediterranean alone. A country like Albania is a member of no less than eight regional parliamentary organizations. Many parliaments find it difficult to cope with a growing demand to host meetings, authorize members to travel and cover corresponding expenses.



- 6. It was hardly surprising then that the Speakers who took part in the previous World Conferences of Speakers of Parliament voiced their concern. In 2000, they encouraged parliaments to examine closely the work of these organizations with a view to increasing efficiency and avoiding duplication. In 2005, 2010 and again in 2015, they asked the IPU to help enhance coherence and efficiency in global and interregional parliamentary cooperation.
- 7. Most of the official parliamentary organizations have a cooperative relationship with the IPU, either as Associate Members or as permanent Observers to the IPU (see <u>Annex</u>). As such, they attend statutory IPU Assemblies and have an opportunity to interact with each other. Many of the IPU resolutions and tools (such as guides and handbooks for parliamentarians) make their way to other parliamentary organizations for their consideration.
- 8. The IPU makes a conscious effort to regularly convene meetings with the heads of regional and other parliamentary organizations during the IPU Assemblies. These meetings are both thematic (focusing for example on the role of regional parliamentary bodies in peacebuilding and national reconciliation, or on the implementation of the SDGs) and informal (working luncheons to share information and good practices). The IPU also engages with regional and other parliamentary organizations in the context of the technical assistance it carries out in various countries and regions.
- 9. In recent years, the IPU has also been approached by some of the informal parliamentary networks to work together on specific issues. This has been the case, for example, of the Global Organization of Parliamentarians against Corruption (GOPAC), the Parliamentary Forum on Small Arms and Light Weapons, and Parliamentarians for Nuclear Non-proliferation and Disarmament (PNND). Cooperation with the latter has been particularly productive, with joint initiatives that include a handbook of good parliamentary practice, as well as the organization of events both in national parliaments and at the United Nations.
- 10. In order to better streamline inter-parliamentary cooperation, it would be useful to first gain greater clarity in this field, as no systematic collection of data on international parliamentary structures exists in the world today. It has been suggested that, based on the success of the PARLINE database (a unique online source of information on the structure and working methods of parliaments in all countries (http://www.ipu.org/parline/)), the IPU could take the lead in collecting information about the purpose, organizational structure, activities and sources of financing of international parliamentary assemblies, organizations and networks, and keep this information up-to-date in the form of an electronic database. For this to happen, the requisite resources would need to be allocated.
- 11. There is clearly scope for more dialogue, exchange of information and engagement in order to capitalize on the comparative strengths of the various international parliamentary organizations and to avoid duplication. From this perspective, the IPU is uniquely placed to help enhance the linkages and exchanges among different parliamentary bodies. This would yield several benefits, not least help to bridge the gap between the global, the regional and the local spheres.

Members of the Preparatory Committee are therefore invited to address the following questions:

- (a) What has been the overall experience of your Parliament in terms of the various inter-parliamentary initiatives?
- (b) How can greater coherence and efficiency in global and interregional parliamentary cooperation be best achieved?
- (c) Can the IPU be of assistance in this process and, if so, how?

International Parliamentary Institutions

(non-exhaustive list)

A. Stand-alone official Inter-Parliamentary Organizations or Assemblies

Global

Inter-Parliamentary Union (IPU)

African Parliamentary Organizations

- African Parliamentary Union (APU) (o)*
- Conference of Speakers of the West African Parliaments (CSWAP)

Parliamentary Organizations of the Americas

- Central American Parliament (Parlacen) (a)**
- Forum of the Presidents of the Legislative Powers of Central America and the Caribbean Basin (FOPREL)
- Indigenous Parliament of the Americas
- Latin American Parliament (Parlatino) (a)**
- ParlAmericas (o)*
- Parliamentary Confederation of the Americas (COPA) (o)*

Arab Parliamentary Organizations

- Arab Inter-Parliamentary Union (AIPU) (o)*
- Arab Parliament (a)**

Asian Parliamentary Organizations

- Asian-Pacific Parliamentarians' Union (APPU)
- Asian Parliamentary Assembly (APA) (o)*
- Association of Pacific Island Legislatures (APIL)

European Parliamentary Organizations

- Association of European Senates (AES)
- Barents Parliamentary Conferences
- Interregional Parliamentary Council (IPR)
- Nordic Council (formerly Nordic Inter-Parliamentary Union) (o)*
- Parliamentary Association for Euro-Arab Cooperation (PAEAC)

Interregional

- ACP-EU (Africa Caribbean Pacific-European Union) Joint Parliamentary Assembly (o)*
- ACP (Africa, Caribbean Pacific) Consultative Assembly
- Association of Senates, Shoora and Equivalent Councils in Africa and the Arab World (ASSECAA) **(o)***
- Asia-Europe Parliamentary Partnership Meeting (ASEP)
- Conference of Speakers of Ibero-American Democratic Parliaments
- Euro-Latin American Parliamentary Assembly (EuroLat)
- Euro-Mediterranean Speakers Conference
- Forum of Senates and Second Chambers of Africa and the Arab World
- G8 Speakers' Conference
- Parliamentary Assembly of the Mediterranean (PAM) (o)*

B. Official Parliamentary Assemblies attached to an Intergovernmental Organization

(a) Specialized Parliamentary Institutions (Working Independently)

International and Inter-regional Specialized Institutions

- Commonwealth Parliamentary Association (CPA) (o)*
- Community of Democracies' Parliamentary Forum
- Forum of Portuguese-Speaking Parliaments (FPLP)
- NATO (North Atlantic Treaty Organization) Parliamentary Assembly
- Parliamentary Assembly of the Black Sea Economic Cooperation (PABSEC) (a)**
- Parliamentary Assembly of the Union for the Mediterranean (PA-UfM) (o)*
- Parliamentary Union of the OIC Member States (PUIC) (o)*

Specialized African Institutions

- Inter-Parliamentary Union of the Member States of the Intergovernmental Authority on Development (IPU-IGAD) **(o)***
- Network of Parliamentarians of Central Africa (REPAC)
- SADC (Southern African Development Community) Parliamentary Forum (o)*

Specialized Institutions in the Americas

- Amazonian Parliament (o)*
- Andean Parliament (a)**
- Assembly of Caribbean Community Parliamentarians (ACCP)
- Inter-Parliamentary Forum of the Americas (FIPA)

Specialized Asian Institutions

- ASEAN (Association of South-East Asian Nations) Inter-Parliamentary Assembly (AIPA) (o)*
- Asia-Pacific Parliamentary Forum (APPF)
- Association of SAARC (South Asian Association for Regional Cooperation) Speakers and Parliamentarians

Specialized European Institutions

- Baltic Assembly (BA) (o)*
- Baltic Sea Parliamentary Conference (BSPC)
- Benelux Inter-Parliamentary Consultative Council (Benelux Parliament)
- Cetinje (formerly Balkans) Parliamentary Forum
- Conference of Parliamentarians of the Arctic Region (CPAR)
- Conference of Speakers of European Union Parliaments and of the European Parliament
- Conference of Speakers of the Parliaments of the SEECP (South-East European Cooperation Process
- European Conference of Presidents of Parliament
- EUREKA Inter-Parliamentary Conference
- Network of Parliamentary Committees for Equal Opportunities for Women and Men in the European Union (NCEO)
- Parliamentary Dimension of the Adriatic-Ionian Initiative (AII)
- Parliamentary Dimension of the Central European Initiative (CEI)
- Parliamentary Association of the Southeast European Cooperative Initiative (SECI)
- South-East Europe Parliamentary Cooperation (SEECP)
- South Caucasus Parliamentary Initiative (SCPI)
- Conference of the Parliamentary Committees for European Integration of the countries participating in the Stabilization and Association Process of South-East Europe (COSAP)

(b) Parliamentary Organs of International or Regional Organizations

Organs of Interregional Organizations

- Assemblée parlementaire de la Francophonie (o)*
- Interparliamentary Assembly of Member Nations of the Commonwealth of Independent States (IPA CIS) (a)**
- Inter-Parliamentary Assembly of the Eurasian Economic Community (IPA EurAsEC) (o)*
- Interparliamentary Committee on the Dutch Language Union
- OSCE (Organization for Security and Co-operation in Europe) Parliamentary Assembly (o)*
- Parliamentary Assembly of the Community of Portuguese-speaking Countries (AP-CPLP) (o)*
- Parliamentary Assembly of the Collective Security Treaty Organization (CSTO) (o)*
- Parliamentary Assembly of the Turkic-speaking Countries (TURKPA) (o)*
- Parliamentary Assembly of the Union of Belarus and Russia (o)*

Organs of African Organizations

- East African Legislative Assembly (EALA) (a)**
- Inter-Parliamentary Committee of the West African Economic and Monetary Union (WAEMU) (a)**
- Maghreb Consultatif Council (Arab Maghreb Union UMA) (o)*
- Pan-African Parliament (PAP) (o)*
- Parliament of the Economic and Monetary Community of Central Africa (CEMAC) (a)**
- ECOWAS (Economic Community of West African States) Parliament (a)**
- Forum of Parliaments of the International Conference on the Great Lakes Region (FP-ICGLR) (o)*

Organs of Organizations in the Americas

- MERCOSUR Parliament (Parlasur)

Organs of Asian Organizations

Parliamentary Assembly of the Economic Cooperation Organization (PAECO) (o)*

Organs of European Organizations

- Committee of Members of Parliament of the EFTA (European Free Trade Association)
 Countries (CMP)
- Conference of Parliamentary Committees for Union Affairs of Parliaments of the European Union (COSAC)
- European Parliament (EP) (a)**
- Interparliamentary Conference on CFSP/CSDP (EU Common Foreign and Security Policy, Common Security and Defence Policy)
- GUAM (Georgia, Ukraine, Azerbaijan and Moldova) Parliamentary Assembly
- Parliamentary Assembly of the Council of Europe (PACE) (a)**

C. Inter-Parliamentary Networks

General Networks

- Parliamentarians for Global Action (PGA)
- African Parliamentary Knowledge Network
- State Legislative Leaders Foundation (SLLF)

Issue-specific networks

Population and Development

- Global Committee of Parliamentarians on Population and Development (GCPPD and regional sections)
- Global Parliamentarians on Habitat (GPH) and European Parliamentarians on Habitat
- International Medical Parliamentarians Organization (IMPO with regional sections)
- NEPAD Forum of African Parliamentarians

Environment and Health

- Asia-Pacific Parliamentarians' Conference on Environment and Development (APPCED)
- Climate Parliament
- Coalition of African Parliamentarians against HIV and AIDS (CAPAH)
- Global Legislators Organization (GLOBE with regional sections)
- Latin American Inter-Parliamentary Commission on the Environment (CLIMA)
- Parliamentary Network on the United Nations Convention to Combat Desertification (PNoUNCCD)
- Parliamentary Forum on Democracy
- Parliamentary Forum on Renewable Energy
- TB Caucus

Education and Science, Culture and Religion

- Conference of Parliamentarians of Italian origin
- Forum of Asia-Pacific Parliamentarians for Education (FASPPED)
- International Parliamentarians' Association for Information Technology (IPAIT)
- International Parliament for Tolerance and Peace
- Forum of African Parliamentarians for Education (FAPED)
- World Scout Parliamentary Union (WSPU) (o)*
- Parliamentary Forum on Information Technology
- UNESCO Communities
- World Hellenic Inter-Parliamentary Association (WHIA)
- Inter-Parliamentary Assembly on Orthodoxy (IAO)

Economic and Trade Issues

- African Parliamentary Poverty Reduction Network (APRN)
- International Parliamentarians' Association for Agriculture and Fisheries (IPAAF)
- International Parliamentary Network (IPN with regional sections)
- Inter-Parliamentarians for Social Services (IPSS)
- Parliamentary Network of the OECD
- Parliamentary Network on the World Bank and the International Monetary Fund (PNoWB)

Disarmament and Space

- European Inter-Parliamentary Space Conference (EISC)
- Parliamentarians for Nuclear Non-proliferation and Disarmament (PNND)
- Parliamentary Forum on Small Arms and Light Weapons

Discrimination

- Inter-Parliamentary Council against Antisemitism (o)*
- Inter-Parliamentary Coalition for Combating Antisemitism

Governance

Global Organization of Parliamentarians Against Corruption (GOPAC) (o)*

Peacebuilding

- Parliamentarians Network for Conflict Prevention and Human Security
- World Women Parliamentarians for Peace (WWPP)
- * (o) = Observer status in the IPU
- ** (a) = Associate Member of the IPU